
令和４年第１回大和村議会定例会 

一般質問通告一覧（３月８日  火曜日開催） 

 

 

№ １ 市田 実孝 

質 問 事 項 要  旨 

１   津波警報の対応状況に 

ついて 

 

 

 

 

 

２   子育てにやさしい公園整 

備について 

 

 

１） 村民の高台への避難で混乱や問題はなかったか。今後の防 

災のため検証などしたのか。 

２） 市町村では個別避難計画が作成されているが，村の避難体

制はどのように計画されているか。 

３） 集落別に指定された高台の避難場所を確保しているのか。 

 

 

１） 今後公園の整備で噴水がある公園は検討できないか。 

２） 宮古崎駐車場の上下駐車場を結ぶ県道沿いに，遊歩道を検 

討できないか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



№ ２ 藏  正 

質 問 事 項 要  旨 

１  防災対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２  クロウサギ被害対策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

３    地域資源を活かした特 

産品開発について 

 

１） 1月１５日フンガトンガ火山爆発による住民避難において， 

各集落ごとに見えた課題は何か。また，大和の園の入園者の 

避難は万全に行われたか。在宅の要介護者への対応はどう 

か。見えた課題と対応策について述べよ。 

２） 今回の長時間における避難の課題として，トイレの問題や携 

帯電話エリア外の問題が挙げられるが，どのような対応策を考

えているのか。 

新しい発想による避難所構想を持つべきではないか。 

 

 

１） マングース駆除の効果でアマミノクロウサギが増殖している 

ことは，自然遺産登録の島として喜ばしいことであるが，福元地

区のクロウサギ被害も増殖に比例して増えており，収穫を控え

た育成樹が食害により枯死する事例も発生している。事業導入

により植え付けた苗木にも被害が出てきているが，どのような対

策を講じているのか。 

 

 

１） イノシシ駆除と連動して，ジビエ商品を開発し本村の特産品 

化を図るべきではないか。「誰がやるのか？」の観点から特産 

品開発室等の考えも必要ではないか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



№ ３ 中井 文忠 

質 問 事 項 要  旨 

１   避難所及びトイレの設置

は出来ないか 

 

 

 

 

２  アカ木の除去について 

１） 令和4年1月16日未明トンガ沖海底火山の噴火を受け 

奄美大島トカラ列島に津波警報が発令され，家族で高台へ車 

で避難をしたが，その中でトイレの設置と，介護の必要な方の 

手助けの必要性を感じた。今後どのような対策を行うのか。 

 

 

１） フォレストポリス公園（管理棟）のサツキの植込みに何十本

とアカ木の苗が芽をふきだしている。対策はどのようにするの

か。 

２） 以前にも質問をしているが，その後の対策はどのようにした

のか。 

 

 

 

 



№ ４ 前田 清和 

質 問 事 項 要  旨 

１  奄美フォレストポリスの管

理・利用について 

 

 

 

 

２   簡易水道事業について 

 

 

 

 

 

 

 

３   コロナ感染症対策につい

て 

 

 

 

 

１） 指定管理者委託料の増額の要因は。 

２） 今後のグランドゴルフ利用料金について，交流人口の増加 

  を見込み，又本村への誘致活動を図る上でも，無料化が出来 

ないか。 

 

 

１） 災害時の対応について，どのような体制でいるのか。 

２） 施設の老朽化，維持管理について，今後どのような対策をお

考えなのか。     

３） 施政方針において，公営企業会計移行の検討とあるが，具

体的にどのようなものなのか，又どういったメリットをもたらすの

か。 

     

 

１） 今後のコロナ感染症(第７波）に備え，村としての対応はどう

お考えなのか。     

２） 公共施設利用休止が約２カ月弱続きましたが，今後再拡大

した際の対応は，５市町村足並みを揃え対応をされていますが，

村独自の対処など出来ないか。     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



№ ５ 勝山 浩平 

質 問 事 項 要  旨 

１  介護職，看護職，保育士 

の賃上げに向けて 

 

 

 

 

 

 

 

２  子どもの習い事費用の助 

成について 

 

 

 

 

３  津波避難対策の強化・充

実に向けて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４   第6次総合振興計画に 

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

1） 政府は，介護職や保育士の賃金について，３％程度に当たる

月額9000円を，コロナ対応などに当たる医療機関の看護師

らは１％程度に当たる月額4000円を，いずれも本年２月から

引き上げるとしているが，本村の対応状況はどのようになって

いるか。 

2） 介護職，看護職，保育士の賃上げは，それぞれ月額いくらに

なる見通しか。 

 

 

1） 子どもに習い事をさせたいと望む保護者は多いが，経済的

な理由によって諦めざるを得ない場合がある。子どもの学習

機会を確保するために学習塾やスポーツ・音楽教室など習い

事費用の助成金制度の創設ができないか。 

 

 

1） 浮かび上がった様々な課題を解決するための取り組み状況

はどうか。 

2） 必要とされるトイレや防寒対策などの防災資機材にどのよう

なものを考えており，配備計画はどのようになっているか。 

3） 各集落で想定される津波の高さと到達時間はどのようにな

っているか。 

4） 大和の園とまほろば憩いの里の入所者や自力で避難できな

い在宅の要介護者の避難計画はどのようになっているか。 

5） 家庭用防災グッズの購入費助成ができないか。 

 

 

1） 計画の策定はどのような状況にあるか。 

2） 村民の意見を反映させるためにワークショップを開催してい

るがどのような成果があり，次期計画に村民の意見を反映さ

せた新たな政策がどのような形で盛り込まれるのか。 



 


